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SEDUTA DEL 20 dicembre 2021 

 
 

 

L’anno DUEMILAVENTUNO addì 20 del mese di dicembre alle ore 14.00 si è riunito il Consiglio 

del Municipio Levante in seduta ordinaria, pubblica, in prima convocazione in videoconferenza, 

convocato con nota n. 452436 del 15/12/2021 ai sensi dell’art.11 del vigente Regolamento per il 

Funzionamento degli Organi Municipali, approvato con Delibera del Consiglio Municipale 

n.29/2008. 

 

ALLE ORE 14.05 IL PRESIDENTE ORDINA L’APPELLO NOMINALE CHE ESPONE LE 

SEGUENTI RISULTANZE: 

PRESENTI: IL PRESIDENTE: CARLEO Francescantonio 

ed i Consiglieri: AIESI Samuele, ARRIGHETTI Patrizia, BANCHERO Anna, BENVENUTI 

Antonella, DI PINO Cristiano, DREPAMA Carla, FINOCCHIO Serena, GAIBAZZI Roberto, 

GANDOLFO Nicholas, GIOVINAZZO Stefania, MARINELLI Elisabetta, ORTONA Fabrizio, 

TIGOLI Francesco, UREMASSI Maurizio 

           in numero di 15 

     

 

ASSENTI i Consiglieri: ALLEGRANZA, Fabrizio BOGLIOLO Federico, MACCAGNO Paola, 

ODINO Alessandro, PINAZZI Tommaso, RAFFAELLI Michele, REPETTO Gilberto, ROMEO 

Luca, SCIACCA Antonello, ZAPPALORTI Nadia. 

 in numero di 10 

 

ASSENTI GIOUSTIFICATI i Consiglieri: MACCAGNO Paola, ODINO Alessandro, PINAZZI 

Tommaso, RAFFAELLI Michele, REPETTO Gilberto, ZAPPALORTI Nadia. 

 in numero di 6 

 

 

ASSISTONO: il Direttore Luisa Gallo, il funzionario OO.II. Emma Benedetti  

 

Corrente argomento 69 a, alle ore 14.15 entrano i consiglieri Allegranza, Bogliolo  (p.17),  alle ore 

15.10 esce Giovinazzo (p. 16), Alle ore 15.15 entra Sciacca (p. 17) 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SCRUTATORI: Gaibazzi Roberto, Gandolfo Nicholas e Francesco Tigoli 

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE: 15.30 
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VERBALE SEDUTA DEL 20 DICEMBRE 2021 

 

 

PARERE, AI SENSI ART. 19 DEL REGOLAMENTO DI CONTABILITÀ, ALLA 

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA AL CONSIGLIO N. 83 DEL 2.12.2021 

AD OGGETTO: “DOCUMENTI PREVISIONALI E PROGRAMMATICI 2022-2024”. 

 

 

ASSESSORE COMUNALE AL BILANCIO (AVV. PIETRO PICIOCCHI) 

 

Precisando che i tecnici, dott.ssa Villa e dott. Pistelli, hanno già illustrato in II Commissione i 

documenti previsionali e programmatici 2022-2024 desidera fare alcune considerazioni di merito. 

Sottolinea che siamo tra le cinque Città Metropolitane che hanno l’equilibrio di amministrazione, le 

altre nove sono in disavanzo e come ogni anno sia necessario lottare per salvaguardare l’equilibrio. 

Dopo anni di austerità è finalmente partito un ciclo espansivo della finanza pubblica, finalmente 

sono arrivati una serie di finanziamenti, quindi quest’anno il conto capitale è molto imponente ma 

la parte corrente è estremamente fragile.  

Evidenzia che il PNRR è una sfida molto importante per i Comuni, in proposito informa che ha 

istituito la cabina di regia per il Comune di Genova che presiede, gli investimenti dovranno essere 

sostenibili, quindi richiedono un rafforzamento della capacità strutturale delle amministrazioni di 

affrontare la spesa. E’ molto orgoglioso di aver portato, primo Comune in Italia, una serie di 

problemi che attengono i criteri di riparto delle risorse tra lo Stato e le Amministrazioni locali alla 

Corte Costituzionale, come Presidente della Commissione Finanza Locale ha promosso un ricorso, 

che ha anche patrocinato, proprio per cercare di fare in modo che il massimo giudice mettesse una 

serie di punti fermi in questa materia, dopo che per anni il legislatore nazionale ha fatto quello che 

ha voluto ai danni delle amministrazioni. 

Informa che la Corte Costituzionale ha depositato due settimane fa la sentenza 220 del 2021, 

all’esito di un lungo giudizio, che, anche se le questioni di costituzionalità non sono state accolte, 

contiene una serie di moniti importantissimi al legislatore nazionale evidenziando “lo stato di 

rilevante criticità in cui versa la finanza locale in Italia” e formulando delle indicazioni chiare 

affinché lo Stato definisca i livelli essenziali delle prestazioni che i Comuni devono garantire, anche 

ai fini di individuare i fabbisogni finanziari, superi un sistema di riparto delle risorse orizzontale e 

metta risorse verticali nel sistema.  

Ora si è in attesa di conoscere i contenuti della Legge di Bilancio, dopo gli emendamenti presentati 

al disegno di legge sperando che almeno in parte vengano accolti. 

Ritornando al Bilancio del Comune di Genova precisa che il volume di parte corrente parte più o 

meno sugli stessi importi dell’anno scorso, vale a dire 840 milioni di euro. Anche i plafond assegnati 

sono in linea con quelli dello scorso anno. Per l’anno in corso si ritiene soddisfatto perché sono state 

recuperate molte risorse e si è arrivati, partendo da un volume di parte corrente di 840 milioni ad un 

assestato di circa 970 milioni. Ciò significa che si è lavorato bene, non nasconde che il Governo ha 

aiutato molto, anche per la pandemia e si è potuto assumere una serie di misure importanti di 

sostegno del tessuto economico sociale, ad es. il supporto alla morosità incolpevole delle case 

popolari, l’esenzione dal pagamento del canone degli impianti sportivi e degli immobili destinati ad 

uso associativo.  
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Mai in passato si è avuto un sistema agevolativo per i soggetti più deboli così significativo. E’ vero 

che per una delibera della Corte dei Conti è stato necessario aggiornare la Tari, ma è anche vero che 

circa 20 mila nuclei disagiati pagheranno quest’anno meno rispetto all’anno scorso. 

E’ consapevole che anche il 2022 dovrà vedere un notevole impegno da parte sua e da parte degli 

uffici della ragioneria per cercare di trovare risorse, che purtroppo non sono risorse strutturali. Ci 

lavoreranno, Quest’anno ci sono state 13 variazioni incrementative di parte corrente e 5 variazioni 

di conto capitale, inoltre c’è stato un incremento del turn over per le assunzioni di oltre il 100 %, 

anche se la forza lavoro è ancora al di sotto di quello che occorrerebbe. Si sta chiedendo al Governo 

una semplificazione delle procedure di assunzione.  

Fa riferimento ai grandi piani per la mobilità, che interessano anche il territorio del Municipio, al 

progetto dei forti che è importantissimo per il rilancio turistico della città; ci sono una serie di risorse, 

nell’ambito del PNRR, che iniziano ad affluire e che si dovranno conseguire attraverso la 

partecipazione a bandi, con finestre molto rapide, per cui ci si deve far trovare pronti, è quindi il 

momento di tirare fuori le idee ed è il lavoro che sta facendo nell’ambito della cabina di regia del 

PNRR attraverso le Direzioni e a 360 gradi, con riferimento a tutta l’attività dell’Ente e riguarda 

soprattutto i Municipi che hanno il polso della situazione sul territorio e possono fornire delle buone 

idee, ha infatti già coinvolto il Presidente per quanto riguarda i bandi scuola. 

Quindi prega di fare uno sforzo e di fornire un contributo di idee su quelli che sono i temi del PNRR, 

ad es. per il Municipio la difesa costiera, il tema della scuola, dell’efficientamento ecologico, della 

messa in sicurezza del territorio. Questa è un’opportunità veramente unica e tutto dovrà essere 

ultimato entro il marzo del 2026, quindi i tempi sono sfidanti e sarà l’impegno del prossimo ciclo 

amministrativo. 

Con riferimento al piano triennale l’elenco annuale somma 525 milioni di euro, cifra considerevole, 

a gennaio porterà già un primo adeguamento che farà arrivare a 750 milioni di euro con progetti 

consistenti per l’edilizia scolastica. 

Sulle manutenzioni annuncia che le risorse sono più alte dello scorso anno, l’elenco degli accordi 

quadro era di 11 milioni e 700 mila euro, oggi è di 16 milioni e 700 mila euro, oltre ad una serie di 

accordi quadro introdotti come quelli di aree fitness all’aperto, quelli rinforzati come l’accordo 

quadro muri, quello cimiteri, hanno previsto una cifra di 3 milioni di euro per i piani operativi 

municipali, con l’intento di superare l’impostazione dualistica delle manutenzioni con il concetto di 

utilizzare tutte le risorse per i piani manutentivi. I Municipi devono trasmettere il piano operativo 

annuale delle manutenzioni, come hanno fatto, e le Direzioni centrali, con i Presidenti di Municipio, 

le Giunte Municipali, le aree tecniche dei Municipi e Aster devono ragionare per definire questi 

piani, renderli molto trasparenti, pubblicarli e deve essere chiaro che tutte le risorse devono essere 

al servizio del piano manutentivo municipale e se non fossero sufficienti verrà utilizzato il fondo di 

3 milioni da suddividere tra i Municipi. Chiede di superare il concetto per cui la spesa delle 

manutenzioni municipali si risolve in 333 mila euro perché è un concetto sbagliato. Imposteranno il 

piano secondo le priorità che daranno i Municipi. Stanno cercando di far crescere le aree tecniche 

dei Municipi, sono stati assunti nuovi operai perché si ritiene che quello municipale sia un presidio 

fondamentale che risolve molti problemi quando è efficiente. In via sperimentale hanno iniziato in 

due Municipi a fare appalti con cooperative per attività di base che riguardano pulizia e pitturazione 

di panchine, aiuole, cordoli, ecc.  

Crede di aver dimostrato la massima disponibilità anche aumentando il budget per il verde e per 

l’edilizia scolastica. Rimane a disposizione per eventuali domande. 
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UREMASSI (PRESIDENTE II COMMISSIONE) 

 

Ringrazia l’Assessore e i tecnici per la disponibilità dimostrata nell’illustrare il bilancio. Ritiene che 

in questi 5 anni la città abbia avuto uno sprone notevole, pensa ad esempio alla demolizione della 

diga di Begato, e a come sia importante rendere più vivibile la città. Pensa anche del petrolchimico 

a Multedo, questioni che fanno avanti da anni. 

Sottolinea, senza entrare nel merito del bilancio, l’importanza di dare delle possibilità ai giovani 

attraverso la formazione e trasformando la città con maggiori insediamenti produttivi e opportunità 

di lavoro. E’ stato fatto molto rispetto al passato, anche le nuove assunzioni vanno nella giusta 

direzione, anche nelle partecipate dove non avveniva da molto, spera che abbiano il cuore a Genova, 

con manager che siano di Genova e chiede all’Assessore di occuparsene. 

In merito al territorio ritiene che sia stata dimostra ampia attenzione alle realtà e alle disfunzioni che 

ci sono. Ricorda che più tardi incontreranno il Sindaco per il problema della viabilità a Nervi e 

sottolinea anche il lavoro fatto per il porticciolo.  

Sottolinea come anche le piccole manutenzioni siano importanti, ad esempio le creuze di S. Ilario 

che nella buona stagione possono essere sfruttate per delle escursioni da parte dei cittadini, di turisti, 

come anche a Voltri, pertanto interventi per rendere fruibili questi percorsi sono da auspicare. 

Chiede notizie per quanto riguarda la Marinella e la difesa della costa. 

Ritiene che la Giunta e il Comune abbiano lavorato benissimo. 

 

PRESIDENTE CARLEO 

 

Legge la sua relazione ai documenti previsionali e programmatici 2022-2024, agli atti, e presenta 

un ordine del giorno, proposto dalla maggioranza, che evidenzia alcune priorità negli interventi 

manutentivi che si ritengono indispensabili per l’anno 2022. 

 

Il Presidente chiede ai Consiglieri se vogliono fare una dichiarazione di voto e i Consiglieri 

GANDOLFO, DI PINO, ALLEGRANZA e BENVENUTI esprimono parere favorevole ai 

Documenti Previsionali e Programmatici 2022/2024, mentre i Consiglieri SCIACCA, TIGOLI e 

FINOCCHIO si dichiarano contrari. 

 

Il Presidente pone pertanto in votazione l’ordine del giorno della maggioranza, che viene approvato 

con 13 voti favorevoli e 4 contrari e il parere alla deliberazione della Giunta al Consiglio Comunale 

n. 83 del 2.12.2021: Documenti Previsionali e Programmatici 2022/2024 che risulta favorevole con 

13 voti a favore e 4 contrari. 

 

 


